



La INDUSTRIA de la agricultura, los alimentos y las bebidas de Canadá

● La industria ● canadiense de ● los alimentos orgánicos

La agricultura orgánica es un sistema holístico de producción, cuyo principal objetivo es establecer empresas productivas que sean sostenibles y estén en armonía con el medio ambiente. Los alimentos orgánicos se producen sin fertilizantes químicos ni plaguicidas sintéticos, se procesan sin irradiación y no están modificados genéticamente. En la cría de animales se usan métodos éticos que promueven la salud y previenen enfermedades.

Canadá es un país ideal para producir alimentos orgánicos gracias a sus vastas extensiones para el arado y a su clima fresco, que reduce la aparición de plagas y la propagación de enfermedades. Los agricultores canadienses apoyan cada vez más los métodos orgánicos. Por primera vez, el Censo de

Agricultura de 2001 recogió datos sobre explotaciones agrícolas orgánicas. Entre los encuestados, 2.230 agricultores, que trabajan alrededor de 340.000 hectáreas de tierra, declararon cultivar productos orgánicos certificados, lo que representa un poco menos de 1% de las explotaciones agrícolas totales en Canadá. En el país hay 46 organismos de certificación y 150 procesadores y distribuidores. A pesar de su pequeño tamaño, éste es uno de los muy pocos sectores que han tenido un crecimiento anual de ventas al menudeo de 20% en los últimos diez años. La producción de granos orgánicos es el ramo que crece más rápido en este momento ya que constituye por mucho la mercancía más explotada.

La mayoría de los productos orgánicos se exportan, principalmente a Estados Unidos donde la mayor parte se procesa y se revende a otros mercados. Canadá exporta también a la Unión Europea y Japón. Las exportaciones totales de productos orgánicos se estiman en 20.000 millones de dólares, que en su mayoría se destinan a esas regiones. El sector orgánico canadiense se está posicionando para crecer y diversificar su parte del mercado en éstos y otros mercados.





La Norma Nacional de Canadá sobre Agricultura Orgánica se publicó en junio de 1999 y se está revisando a fin de adoptarla en el tercer trimestre de 2003. El Consejo Canadiense de Normas es un organismo reconocido mundialmente, que se ocupa de acreditar a los organismos de certificación orgánica de acuerdo con las directrices de la Organización Internacional de Normalización (ISO)

Información adicional

- En todo el país existen organismos regionales de producción orgánica, cuyos intereses representa un organismo nacional de productores, la Canadian Organic Growers (COG). Además, en 2002 se creó la Canadian National Organic Coalition (CNOOC), una coalición de diversos interesados de la industria.
- En junio de 2001 se creó el Centro de Agricultura Orgánica con el fin de prestar ayuda a los agricultores orgánicos en general y a los que están en proceso de transición a esos métodos. Para dichos efectos, el Centro elabora programas de investigación, ofrece cursos de capacitación y pone en marcha métodos eficaces para difundir la información.
- Saskatchewan, Ontario, Québec y Columbia Británica son las principales provincias productoras y exportadoras.
- Aproximadamente una de cada 20 fábrica de frutas y verduras se considera a sí misma una productora orgánica.
- Canadá se encuentra entre los cinco mayores productores mundiales de cereales y oleaginosas orgánicas, con un valor estimado en los ramos de las ventas al menudeo (productos procesados y no procesados) de 700 millones a 1.000 millones de dólares.
- Se prevé que las ventas minoristas de productos orgánicos crezcan 20% por año para alcanzar 3.100 millones de dólares en 2005.

- La industria se ha fijado el objetivo de ampliar su parte a 10% de las ventas al menudeo de aquí al 2010.

De acuerdo con el COG:

- Los ingresos agrícolas de este sector alcanzaron unos 500 millones de dólares en el 2000, es decir entre 1,0% y 1,5% del total nacional de ingresos de la agricultura, y el número de agricultores certificados aumentó 34% entre 1999 y 2000.
- Las importaciones de productos orgánicos representan aproximadamente el 70% a 80% del consumo canadiense.

Para más información, comuníquese con la Embajada de Canadá más cercana.

Encontrará más información sobre productos, proveedores y posibilidades de inversión en la industria agroalimentaria canadiense, consultando el sitio web del Servicio de Exportación Agroalimentaria en: <http://ats.agr.gc.ca>

Enlaces útiles

Canadian Organic Growers: www.cog.ca
 Consejo Canadiense de Normas:
<http://www.scc.ca/certific/index.html>
 Oficina de Normas Generales de Canadá:
<http://w3.pwgsc.gc.ca/cgsb>
 Agencia de Inspección Alimentaria de Canadá:
www.inspection.gc.ca

Educación

Centro de Agricultura Orgánica de Canadá:
http://www.nsac.ns.ca/pas/staff/rma/Organic_Centre.htm
 Universidad McGill: www.eap.mcgill.ca
 Universidad de Guelph: www.uoguelph.ca
 Centro de Agricultura Biológica de Quebec:
www.cab.qc.ca

La industria de alimentos y bebidas de Canadá es considerada a nivel internacional como una de las mejores del mundo, tanto en lo relativo a asegurar la calidad y salubridad los alimentos, como por las condiciones propicias de comercio que ofrece. Los consumidores se preocupan más de la seguridad, salubridad y calidad de los alimentos, y exigen más información sobre los métodos de producción. Más que nunca, quieren tener la garantía de que sus alimentos son seguros y que se producen sin dañar el medio ambiente.

El objetivo de Canadá es convertirse en el líder mundial en seguridad alimentaria, innovación y producción respetuosa del medio ambiente, y el que mejor atiende a las necesidades de los consumidores en el país y el exterior.